

rouge orangé, qui occupe presque toute l'exocorie sans s'étendre sur la mesocorie et se prolonge en arrière presque jusqu'au cuneus. Orifices et propleures entièrement noirs. Bande médiane orangée du pronotum un peu plus courte et plus large, par conséquent en forme de tache ovale. Taille à peine plus grande. Pour le reste, me paraît semblable au type de Philippeville. Je n'ai vu que le mâle.

Trouvé par MM. Léveillé et Sédillot, à El Feïdja (Tunisie), près de la frontière algérienne.

13. *Calocoris sexpunctatus* Fabr. var. *cuneatus* Put.

Noir comme la variété *piceus* Cyrill., mais en outre cuneus d'un beau rouge.

Sicile.

Il est à remarquer que le *C. sexpunctatus*, qui ne présente en France que deux ou trois variétés, devient beaucoup plus variable en Algérie, en Tunisie et surtout en Sicile, où les variations sont plus profondes et plus nombreuses.

✓ 14. *Capsus Freyi* Put.

Les deux sexes sont très différents :

Femelle: d'un testacé rougeâtre pâle avec une ponctuation forte et assez serrée et le fond des points noir. Antennes avec la base et l'extrémité du 2^e article noires, ce 2^e article moins renflé que chez le *lanarius* L., mais moins cylindrique que chez l'*annulipes* H-S. Pronotum plus rétréci en avant et à côtés moins arqués que dans le *lanarius*. Écusson avec la ligne médiane ou seulement l'extrémité plus pâle. Bords interne et postérieur de la corie et du clavus très étroitement noirâtres. Cuneus entièrement rouge. Membrane légèrement enfumée, sa nervure arquée noire. Dessous du corps et pattes d'un testacé rougeâtre, côtés du ventre plus rouges; tibias avec deux anneaux plus pâles, très vagues. — Long., 7 mill.

Le mâle, dont il n'a été trouvé qu'un seul exemplaire, est un peu plus petit et entièrement noir, excepté la tête un peu roussâtre, l'anneau antérieur du pronotum, la base du bord externe des élytres et la côte interne de la mesocorie étroitement roussâtres. Le cuneus a les bords interne et externe très étroitement rougeâtres à la base. Membrane noire. Tibias noirs, à deux anneaux pâles. Cuisses vaguement roussâtres par places. Hanches testacées. Anus roux.

Trouvé par M. Frey-Gessner en Sicile, au bosquet d'Agno, soit sur des arbustes, soit sur des ormes; ce bosquet n'a pas d'arbres résineux.